
LE PROPAGATEUR

Volume X.

1er Novembre 1899.

Numéro 9.

BULLETIN

Bulletin du 1er novembre 1899.

Canada.—C'est le mois des âmes. Qui n'a pas à pleurer quelqu'un des siens ? Qui n'a pas éprouvé toute la douleur de la séparation suprême à la mort d'un bienfaiteur, d'un ami sincère ? Qui oserait, devant la majesté de la mort, ne pas pardonner à un ennemi ?

Prions pour nos chers disparus, prions surtout pour ceux qui nous ont fait du mal. "La dévotion aux âmes du Purgatoire, disait l'auguste et saint Pontife Pie IX, est une des plus belles dévotions, et l'on obtient par leur intercession les grâces les plus signalées." Et nous savons que ce grand Pape avait, pour ces âmes privilégiées mais souffrantes, un véritable amour de représentant de Dieu.

—S. Exc. Mgr D. Falconio, délégué apostolique au Canada, a eu une belle réception à Montréal : aussi le Saint-Père en a-t-il éprouvé une grande consolation au milieu de toutes ses épreuves, et a-t-il béni les Canadiens fidèles au Saint-Siège.

Son Excellence est à Ottawa en ce moment. Les catholiques de la capitale lui ont également fait fête.

—Mgr McEvay, le nouvel évêque de London, a signifié aux catholiques de son diocèse qu'il entend que les parents envoient leurs enfants aux écoles catholiques ; s'il ne se trouve pas, en certains endroits, d'écoles catholiques, que l'on en construise.

Monseigneur ne fait qu'exécuter les lois de l'Eglise, et nous devons lui savoir gré de sa courageuse fermeté.

De leur côté, les Canadiens-français de Windsor ont demandé à Mgr de leur donner un prêtre de leur langue : ce désir est absolument légitime, et Léon XIII ne cesse, en Orient, en Occident, dans les Nouveaux-Mondes, de veiller à ce que chaque nationalité ait ses prêtres propres.

—Les écoles du soir ont recommencé leurs cours avec la haute approbation de S. G. Mgr Bruchési dont la paternelle sollicitude est toujours en éveil lorsqu'il s'agit de l'instruction du peuple. Il en a donné de très nombreuses preuves, parmi lesquelles nous ne signalerons que l'ouverture de l'Ecole Normale pour jeunes filles ; le "High School" catholique ; les écoles du soir, etc., etc.

Que les détracteurs de la religion et du clergé en fassent autant !
—La *Semaine religieuse* de Québec, parlant de la délégation apostolique au Canada, fait les judicieuses remarques que voici :

"L'établissement d'une délégation permanente — décidée en principe depuis cinq ou six ans — est maintenant un fait accompli.